Schülerbefragung

Im Rahmen der internen Evaluation wurden in den Schuljahren 2007/08 und 2008/09 Schülerbefragungen durchgeführt.

Die anonymisierten Fragebögen wurden in Zusammenarbeit mit dem Netzwerk Schülerbefragung (initiiert vom OSZ Druck und Medien) und unter der wissenschaftlichen Begleitung der HU Berlin (Institut für Erziehungswissenschaften/Abteilung Wirtschaftspädagogik, Leitung Prof. van Buer) entwickelt.

Hierdurch könnten die Kolleginnen und Kollegen umfassende Erkenntnisse über die Qualität des eigenen Unterrichts erhalten.

Es wurden die Fragebögen in verschiedenen Lehrgängen und Klassen zu Ende des jeweiligen 1. Schulhalbjahres ausgegeben. Jede Schülerin und jeder Schüler kreuzte anonym von ca. 80 Items jeweils nur eine Aussage (von trifft nicht zu bis trifft zu) an. Zur Auswertung wurden die abgefragten Items in Teilgebiete wie z.B.:



- > Schwierigkeitsgrad des Unterrichts
- > Sozialklima
- > Unterrichtsorganisation
- > Binnendifferenzierung zusammengefasst.

Die Auswertung der Fragebögen erfolgte bei der Firma Daten-Werk. Im April lagen die Ergebnisse vor. Diese wurden mit den anderen Netzwerkschulen verglichen. Daraus ergab sich eine grundsätzliche Zufriedenheit unserer Schülerinnen und Schüler mit dem Unterricht. Auch im Bereich "Sozialklima" schnitt die LOS sehr gut ab, was auf spezielle Angebote, wie z.B. Teamteaching im Unterricht oder Antigewalttraining zurückgeführt werden kann.

In den Einzelauswertungen der Kolleginnen und Kollegen waren wichtige Hinweise darüber zu finden, wie der Unterricht verbessert werden könnte.

Die genauen Ergebnisse der ersten Befragung sind u.a. im Evaluationsbericht (2009) nachzulesen.

Inzwischen bietet das Institut für Schulqualität (ISQ) jeder Lehrkraft die Möglichkeit eine eigene Schülerbefragung durchzuführen.